



## EDITORIAL

# ENSEÑANZA Y EXTENSION

*Entre los objetivos de más interés del Programa de Actividades para el año actual, conviene destacar el de reforzar la coordinación entre las Escuelas y cursillos de capacitación que tutela y dirige el Ministerio de Agricultura y la labor de las Agencias. Se ha repetido muchas veces que el Servicio de Extensión Agrícola es una modalidad de educación, de enseñanza al borde del camino, y necesariamente ha de ligarse con la enseñanza agrícola de nivel elemental y profesional; esto es lo que se pretende con este nuevo objetivo. La presencia de los Agentes de Extensión, y participación en su caso, en los cursillos que se celebren en su comarca o en la región, les permitirá ponerse en contacto con una juventud que puede servir de apoyo a la expansión de la mejora técnica en el medio rural. El alumno que ha mostrado interés por asistir a un curso de especialización, es buen elemento para convertirse en un auxiliar eficaz de los trabajos de Extensión Agrícola. Sin este auxilio, el de los propios agricultores, nuestra labor se multiplicará lentamente y el aumento de la productividad de nuestra agricultura exige y requiere que se active este proceso, y nada mejor para ello que utilizar a las generaciones jóvenes, a los hijos de agricultores, en abrir este camino.*

*En realidad, es este programa complemento del de actividad con juventudes que se tiende a desarrollar con carácter de generalidad. Es esta juventud de los cursillos de las escuelas de tipo elemental, de las escuelas de capataces, la que puede servir de apoyo a esta labor; de aquí el interés que deben poner las Agencias en seleccionar los alumnos que han de acudir a los cursillos de capacitación que el Servicio organice en las Escuelas de Capataces Agrícolas, concertadas con el Ministerio. No está eligiendo alumnos para unos cursos ajenos a su actividad, está, en realidad, eligiendo a sus mejores auxiliares en el futuro para el desarrollo de su labor.*

*Por otra parte, la escuela, a través de estos cursillos, a través de este contacto con las Agencias de Extensión Agrícola, percibirá mejor los problemas de la realidad y los agricultores, al visitarla o al conocer de ella al través de las enseñanzas recibidas por sus hijos, sabrán estimarla y se darán cuenta de los beneficios que puede reportarle para mejorar su técnica de explotación.*

*Este objetivo, como todos los que figuran en el Programa Nacional, persigue finalidades de carácter público de urgencia: movilizar lo más rápidamente posible la técnica al servicio de las necesidades del agricultor.*